
 

 

 

  令和 6年 7月 19日 

調布市立染地小学校 

ＰＴＡ会長 山澤 明子  

 日   時  ：  令和 5年 7月 7日（金） 15：00～15：40 

 会   場  ：  染地小学校 ホール 

 出席者   ：   T 2名、 P 26名  

 

１ 校長先生挨拶 

今年は梅雨時期というのに、大変暑い日が多くなっているので、皆様、体調にお気を付けください。  

さて、1学期を振り返ってみますと、日光移動教室や、八ヶ岳移動教室など、宿泊を伴う大きな行事がありました。また、

今年から全学年で始まった調和小プールでの水泳指導も無事に終わりました。子ども達はプロの方に教えてもらい、そ

れぞれの泳力がのびたのではないかと思います。子ども達の感想からも満足感が感じられました。ここで、お知らせが

遅くなりましたが、夏季休業中の夏季水泳指導は例年の猛暑により市内全校で中止となりましたので、ご承知おきくだ

さい。 

次に、子ども達の様子ですが、挨拶を自分からすることが増えてきました。学習の様子では、落ち着いて課題に集中

したり、課題に集中するまでに時間が必要でいろいろな支援が必要だったりする場面が見られました。でも、１学期とい

う長いスパンで見ると一人一人がとても成長したと感じて、私は、うれしく思っています。  

私ごとではありますが、私の娘は成人していますが、昨年からようやく定時制の高校に通えるようになりました。 

「学校ってありがたいな」と保護者として実感しています。娘は「学校に行くことで自分の位置が分かった」と言いました。

また、学校の先生方が、対等に親身になって接してくれているおかげで、娘もどんどん素直になってきたように感じます。

私は、娘の姿を通して、いろいろな人と力を合わせて子どもを応援していくことが大切だということを学びました。  

もうすぐ夏休みが始まります。長い休みは、子どもの心と体を育てると私は思います。どうか無事故で有意義な夏休

みになさってください。  

 

２ 副校長先生挨拶 

 早いもので本校に赴任し 3 年目になります。保護者の皆様にはさまざまな場面でご協力いただき感謝いたします。本

年度も引き続き本校の教育活動へのご理解とご協力をお願いいたします。最近の学校の様子を申し上げますと、連日

の暑さで休み時間に校庭が使えない状況になっています。校庭が使えない時に体育館などが使えることが小規模校で

ある染地小学校の利点かなとしみじみ思っています。 

今月の学校だよりでは「応援力」をテーマに巻頭言を書かせていただきました。「応援力」すなわち、応援する方にと

っても、される方にとってもそれぞれの力になると言うことを書かせていただきました。付け加えさせていただけるなら

ば、この「がんばれ」という励ましの言葉も素敵ですが、「ともにがんばろう」という言葉の方がより素敵だなと思います。

それぞれが認め合って励まし合うことができるように、１学期終業式にお渡しする『通知表』にて子どもたちに１学期の

がんばりが各担任の言葉で書かれていますので、ぜひご家庭でもそれを話題にがんばったことなどを話し合っていた

だければと思います。そして２学期以降の学校生活でもその良さを伸ばしていきながら、友達同士で積極的に励まし合

える姿が見られるよう、教職員一同、教育活動を進めてまいります。 

  

３ 会長挨拶 

 今、副校長先生が仰られた「頑張る」ということ。私も、何かを頑張ってみると、頑張ることって次々湧いてくるものだと

わかってきました。PTA のお仕事も、頑張ってもぜんぜん完璧になんてできないし、調べても調べても、どうしたら良い

のかわからないことだらけです。でも、自分がうまく出来てなかったとしても、まわりには、頑張っていることをわかってく

れる方がたくさんいたんです。PTA お手伝いのグーグルフォームの作成も、私がわかってなかったせいでご迷惑をかけ

たのに、「こちらこそわかってなくて・・・」と言ってくださる方がいる。なんだかとてもあたたかい気持ちをいただいており

ます。今日の会議は議題がたくさんあります。資料をつくってみたら、またこれも、わかってなかったことがたくさん！こ

れからひとつひとつ、どうするのが良いのか話し合っていきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

４ 議題・連絡事項 

1. 企画より 

・P連第２ブロック会議報告 

PTA会費、集金方法、名目（協力金など）は各校様々です。会費や集金方法を検討する場合は 9月の運営委員会で 

7月 運営だより 



 

 

議題にしていく予定です。 

・PTAコンサート開催について 

PTAコンサートを 11月 16日（土）作品展のフィナーレとして開催する方向で進めています。 

・家庭教育セミナー開催について 

保護者や地域で子どもに関わる大人が課題を解決し教育力を高める為に、PTA主催で行うセミナーです。開催テーマは

「子どもが学校へ行けない」「ヤングケアラー支援について考える」「親が病気になった時、子どもへの伝え方」など、検討

中です。ご意見ありましたら、お知らせください。 

・転入生の PTA入会確認、および入会に関する情報の伝達について  

いままでは転入生→担任→副校長→PTA 会計→PTA 副会長→学級委員、という伝達方法でしたが、転入生→PTA 副

会長→学級委員、と伝達方法を簡素化します。 

・子ども会 5班、6班の編成について、子ども会への入会確認について  

５班と６班の統合については、各班長の意見を再確認します。また、旧ホ号棟の地区（シティテラス多摩川）は、まずは 4

班に入り、その後、３班の復活を検討していくのが良いと考えています。 

・PTAお手伝い担当保護者への連絡方法(ライングループ)について  

お手伝いの方への連絡が取りづらいと言う声を受け、今年度は連絡方法にライングループを試用しています。 

・「施設改善要望」「環境整備要望」について  

「施設改善要望」は校内の雨漏りの修繕と、給食室のエアコンの設置を要望します。 

「環境整備要望」は通学路表示板と、防犯カメラ設置区域であることを表示する啓発用看板を要望します。 

2.   会計より 

・PTA 会費集金の報告、お礼 ・給食費の監査について （全会員分集金済） 

全会員分集金がすべて終わりました。給食監査も終了しました。給食監査は給食費無償化の為、今年度で終了します。 

3.   学級より 

・転入出（転入 6年生 1人） 

・各学級のメール配信について  

学級委員にメールの配信を依頼するときには、配信期限の設定および、フォーマットを作成し、連絡がスムーズにできる

ように検討しています。 

4.   健全より 

・7/28 映画会について  

5年ぶりの開催です。映画のタイトルは、来てからのお楽しみ。かき氷もやります。 

5.  開放より 

「親子でドッチビー」8/3(土),8/10(土),8/24(土) 9:00〜12:00開催予定です。 

 

５ 各委員会の活動報告（4/27～7/5） 

 

以上 


